
Association « Salut à Toi »

Compte rendu de l'assemblée générale ordinaire
du 5 décembre 2020 effectuée en ligne

Personnes présentes dans le salon de discussion et en visioconférence (via 
https://meet.jit.si/sat_ag_2020) :

• Adrien Cossa ;
• Jérôme Poisson ;
• eevvoorr ;
• debacle ;
• Link Mauve.

La séance débute à 13:10. Sont inscrits à l'ordre du jour :
• Demande de subventions et projet de publication scientifique ;
• Comptabilité 2019-2020 et frais en cours ;
• Résumé des changements récents dans SàT ;
• Mis à jour de la liste des adhérents ;
• Changement de nom.

Tous les points sont discutés entre les personnes présentes dans le salon de discussion.
• Eevvoor a effectuée une demande de subvention « recherche » de 3 ans pour 2 chercheurs à 

plein temps et 4 étudiants à temps partiel. Le but serait de développer une application 
d’apprentissage linguistique basée sur XMPP. Cela se traduirait par l’écriture et 
l’implantation de nouvelles XEPs basées sur PubSub pour agréger et filtrer du contenu 
multimédia afin de soumettre aux utilisateurs des documents qui correspondent à leurs 
besoins. La réponse à cette demande de subvention devrait arriver d’ici quelques mois.

• Jérôme a refait des demandes de subvention à https://nlnet.nl/ pour implanter le chiffrement 
de bout en bout pour PubSub et le partage de fichiers ainsi que pour le développement d’une
passerelle ActivityPub – XMPP.

• Eevvoor envisage de publier un article scientifique sur Salut à Toi.
• Au 31 août 2020, le compte en banque de l’association contenait 2339,58 € et la caisse 

104,18 €. Les charges pour l’exercice comptable 2019/2020 s’élèvent à 732,48 € (environ 
100 € de frais bancaires et le reste concerne le remboursement des frais de locations des 
noms de domaine et du serveur) et les produits à 42 € (dons).

• Pour 2019/2020 les frais à rembourser à Jérôme sont les suivants :
◦ 156,91 € (divers noms de domaines) ;
◦ 155,87 € (hébergement serveurs) ;
◦ 221,38 € (téléphone PinePhone édition KDE, pack convergence) ;
◦ 21,68 € due à une perte sèche suite à une erreur de facturation faite par Pine64, 

l’entreprise qui fournit le PinePhone (cf. https://www.pine64.org/2020/12/15/december-
update-the-longest-one-yet/ pour une explication en anglais sur le problème avec la pré-
commande). Le remboursement a été effectué sans problème par Pine64, la perte est due 
à la différence du taux de conversion entre dollar US et Euro entre la date de pré-
commande et le remboursement. Un autre téléphone a été ensuite commandé ;

◦ Le total des remboursements pour Jérôme s’élève donc à 555,84 €.

L’achat du téléphone PinePhone a été décidé en raison de son prix raisonnable, de sa 
popularité auprès de la communauté libriste, et de sa faculté à faire fonctionner les 
différentes distributions mobiles libres avec un simple changement de carte SD. Il va 
notamment servir à vérifier que Salut à Toi (via les frontaux Cagou et Libervia 
principalement) fonctionne correctement sur les plates-formes mobiles libres, et à tester les 
éventuels portages).
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• Jérôme a travaillé ces derniers temps sur une refonte de l’interface web avec intégration 
d’un album photo, sur l’implantation OMEMO, des tests de bout en bout, sur Cagou et il 
prépare en ce moment une recherche en texte plein (full-text search) dans SàT PubSub. 
Aussi, il est toujours question de lancer un « SaaS » (Software as a Service) Salut à Toi dans
le futur.

• Les participations aux rencontres XMPP et FOSS ont été annulées cette année en raison du 
COVID-19.

• Nous souhaitons mettre à jour la liste des adhérents car les adhésions sont actuellement 
renouvelées tacitement d’une année sur l’autre (le paiement d’une cotisation étant facultatif),
ce qui pose problème pour suivre les mouvements de la communauté.

• Nous envisageons toujours de faire un sondage pour éventuellement renommer « Salut à 
Toi » en quelque chose qui serait mieux compris par les non francophones (plus court, sans 
accent). Une possibilité serait d’utiliser « Libervia » comme nom de projet et non plus 
seulement comme nom de l’interface web, ou bien d’utiliser simplement « sat ».

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 14:03.

Signatures :

Adrien Cossa Jérôme Poisson
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